
□本报记者 唐诗

争分夺秒48小时，3个漏气点终于安全了
□本报记者 赵思远
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———北京燃气一分公司广宁伯街燃气管网漏气点抢修纪实

□本报记者 周美玉 通讯员 王星月

7月27日， 记者从北京燃气
集团获悉， 该集团第一分公司运
维工程所检测班在对西城区广宁
伯街华实大厦北侧按计划进行泄
漏检测时， 发现有燃气浓度。 经
过检测， 两条中低压并行、 长度
不到100米的燃气管线上， 因为
电腐蚀的原因 ， 存在三处漏气
点。 为了确保首都核心区燃气管
网安全运行， 一分公司运维工程
所马不停蹄进行漏气点修复， 并
根据现场情况及时调整抢修方
案， 最终在48小时内彻底消除了
安全隐患。

同一路段近距离内出现三处
漏气点， 引起一分公司运维工程
所的高度重视， 按照工作流程立

即上报， 并安排运维二班、 检测
班、 应急班即刻对漏气点进行定
位。 7月21日中午12点左右， 刚
扒拉两口饭菜的检测班职工再次
驱车前往广宁伯街， 配合应急班
进行打孔定位， 锁定漏气位置，
准备逐一修复。

2号工作坑的漏气点仅用了
不到半小时便顺利修复， 然而排
查漏气点的困难才刚刚开始。

7月22日晚上8点， 经过3个
多小时的开挖， 1号作业坑内燃
气管线呈现出上、 中、 下三层叠
加分布的状态， 光是对着图档分
辨中低压管线就颇费功夫， 想要
在三条管线上查找漏气点， 更是
难上加难。 运维工程所检测班的

孙文丰、 冯峰一次次下到作业坑
中， 对管线进行全方位检测， 并
用长铁钎在周边土壤上打出探
孔， 再用检测仪的探针深入探孔
中， 一遍遍分析燃气浓度。 只可
惜 ， 探针所及之处 ， 浓度皆为
零。 7月22日凌晨1点半， 在不断
深挖、 扩大作业坑后， 检测班终
于在管线下方发现一处拇指大小
的漏气点并成功修复。

3号作业坑漏气点的修复工
作可谓是一波三折。 该管线上方
地表的砖石由钢筋牵拉铺设， 钩
机无法直接挖掘， 需要通过人工
方式， 一根一根将钢筋锯断， 再
下钩机， 给开挖工作拖延了不少
时间。 另外， 由于漏气点分布在

中压燃气管线的正下方， 需要仰
焊才能完成。 而该作业坑北侧土
壤内渗出大量污水， 给补焊工作
带来了不小的麻烦。 作业班副班
长刘峥作为主焊手几乎是平躺在
泥地里， 仰面向上进行焊接。 夜
色下焊花飞溅， 刘峥手握焊枪自
始至终保持在一个姿势， 直至完
全焊好。 然而， 新的问题随之出
现， 由于电腐蚀过于严重， 随着
补焊工作的深入， 更多的漏气点
冒了出来。 对此， 运维工程所经
过综合考虑， 当即调整了抢修方
案， 变定向修复漏气点为更换整
段管线。

广宁伯街位于金融街腹地，
属于首都核心区经济中心， 周边

写字楼和高端酒店林立， 该地区
的天然气供应必须确保全天24小
时平稳， 不能出现任何纰漏。 考
虑到地域的特殊性， 运维工程所
决定将此处两段严重腐蚀的管线
全部予以更换， 第一时间消除安
全隐患。

经过连夜制定方案， 抢修第
二日一早， 运维工程所相关负责
人和工作人员再次来到作业现
场， 与施工方进行交底， 安排更
换管线的相关事宜。 开挖、 下四
通、 断管、 换管、 挂压……又是
一个不眠夜 ， 又是一个 “白加
黑”， 经过连夜奋战， 7月23日早
上7点， 持续了两天的抢修工作
终于顺利完工。

“我前天在微信上预约办理
变更业务， 昨天早上9点来提交
材料， 9点30分新的营业执照就
出来了， 这要以前得等一天， 现
在30分钟搞定 ， 真是方便又快
捷。” 爱博诺德 （北京） 医疗科
技股份有限公司企业发展总监郭
烜在昌平区科技园区登记注册分
中心领取了崭新的营业执照。 7
月27日记者了解到， 这是昌平区
市场监管局持续优化营商环境，
继续优化登记业务流程， 精简办
事环节， 提升审批效率， 同时畅
通预约渠道， 进一步压缩办事时
间后企业的普遍感受。

据了解， 昌平区市场监管局

对市场监管行政审批融合工作进
行了制度设计，全面整合原工商、
食药、 质监的各类登记审批服务
事项，进一步优化审批流程，精简
21类119项审批材料，同时减少审
查环节，受理人员审查的事项，审
查人员不重复审查， 提升审批效
率。当前，昌平区市场主体开办实
现全程电子化办理， 最快30分钟
领取执照，变更、备案注销等业务
半个小时内办结。

同时， 昌平区市场监管局还
设计开发行政审批辅助支撑系
统， 并将该系统与 “昌平市场监
管” 微信公众号进行数据关联，
企业或办事群众可通过关注 “昌

平市场监管” 微信公众号进行登
记业务预约， 还可通过微信公众
号实时查看办理进度， 从受理到
发照全过程公开透明。

今年以来 ， 已有26965家企
业享受到 “一号办、 一窗办、 及
时办” 的便利。

此外， 昌平区市场监管局还
积极探索市场主体证照联办试
点，市场主体在申请设立登记时，
可以一并提出相关行政许可申
请， 通过昌平政务服务大厅或北
京市“e窗通”网上办事平台，实现
一张表单、一次告知、一次办好，
线上“一次登录、一网通办”， 线
下 “只进一扇门、 最多跑一次”。

昌平提速行政审批 最快30分钟领取营业执照

社工在哪里，服务就带到哪里

当前疫情防控形势持续向
好，但大考还未到交卷时。朝阳区
六里屯街道的碧水园社区 “两委
一站”全体社区工作者，继续严格
落实各项防控措施， 做好社区11
个自然院的“守门人”，不断巩固
疫情防控成效， 加快恢复生产生
活秩序。

“移动式”社区服务站是碧水
园社区服务站结合 “走动式办
公”，在疫情防控和日常工作平衡
中，创新工作方法的又一新举措，
它将服务站从固定式变成了 “移

动式”，社工在哪里，服务就带到
哪里， 值岗期间不忘服务站的本
职工作， 为社区居民带来了方便
将政策、服务“送”到居民家门口。

日前， 碧水园社区服务站站
长张立利来到值守点位，把“移动
式” 社区服务站也带到了值守岗
位上。 之前已经电话预约过的居
民径直来到她的值守点位， 张立
利在值守帐篷内接待居民， 给居
民做保障房政策宣传。随后，她又
接到了附近楼门刘兴业老人的电
话，想要了解一下市、区高龄老人

方面的政策信息。 为让老人少跑
路，她联系服务站老龄专干后，直
接将“移动式”社区服务站搬进了
老人家中，现场为老人答疑解惑。

刘兴业今年已是90岁高龄，
老伴儿也已80多岁， 两位都属于
六里屯辖区的高龄老人。 社区在
前期摸底调查时了解到， 老人参
加过抗美援朝战争。 工作人员详
细询问了刘兴业的身体状况、生
活情况后，把目前市、区有关高龄
老人方面的政策信息、 如何申请
等情况详细地告诉老人。

随着北京市应急响应级别从
二级调至三级， 京城各大商圈客
流回暖， 夏日夜间消费逐渐活跃
起来了， 夜间 “逛吃” 的市民多
了起来。 记者在五棵松华熙商圈
看到， 餐厅纷纷延长营业时间，
露天餐桌最受欢迎， 很多餐厅门
前开始取号排队。

本报记者 孙妍 摄影报道

京城夜间
消费回暖

朝阳碧水园社区推出“移动式”社区服务站

□本报记者 孙艳

针对近期雨水较多情况，7月
27日上午， 石景山区八角街道安
全生产检查队、 古城南路社区工
作人员、 物业对北锅平房区进行
排水管、下水道积水排水、用电安
全隐患排查， 并告知居民近期降
水密集，务必做好防范工作，保证
人身安全。

北锅平房区始建于上世纪60
年代， 现有7排86户200余人在此
居住， 八角街道古城南路社区工
作人员根据平房区分布情况，联

合物业仔细检查平房区下水和排
水设施是否通畅、房屋漏雨、房屋
墙体和屋顶瓦面是否出现掉落现
象等问题。

通过检查发现， 辖区个别雨
篦子堵塞，并及时进行清理；针对
雨水易倒灌平房点位， 进行积水
清理； 街道安全生产检查队主要
检查平房区用电安全， 检查中对
电动车充电、私拉乱接、堆积杂物
等存在的安全隐患现象， 立即整
改处置。

石景山区八角街道开展防汛安全巡查

为改善炎热天气下乘客的候
车环境 ， 提升环境舒适度 ， 近
日， 京港地铁对4号线西直门站
空调系统进行改造。 此次改造包
括站厅、 站台两个部分。 站厅拆
除了原有的36套空调设备， 改为
40套四面出风的新空调设备。 改
造后， 空调系统降温更均匀、 更
迅速， 站厅内不同位置的乘客都
可以感受到清凉， 站厅的整体环
境得到改善。

4号线西直门站站台受建站
时既有结构的限制， 原有的36套
空调设备均位于站台东部。 本次
改造拆除了站台原有的36套空调

设备， 改为在站台中部均匀设置
12套可四面出风的新空调设备；
同时， 为减少空调机组的噪音，
站台东部和站台西部共增加了3
台低噪空调机组， 并在空调外部
加装隔音挡板， 在均匀降低站台
温度的同时减少噪音。

据介绍， 目前站厅空调系统
现场施工已完成， 40套新空调设
备开始试运行， 在试运行期间 ，
京港地铁将持续关注设备运行状
态， 及时进行调整。 京港地铁实
地测量了改造前后站厅的温度变
化。 站台空调的改造仍在加紧进
行中， 预计8月底可投入使用。

□本报记者 盛丽

地铁4号线西直门站换上40套新空调

“因为有你们，才有了这些孩
子们无忧舒适的学习生活环境，
有了一个安心快乐的 ‘家’。 ”近
日，在中建二局装饰公司“爱与饰
界同行”主题党日活动上，通州区
培智学校校长王超山说。

事情还得从一个月前说起，
中建二局装饰公司通州培智学校
外墙百叶修缮项目经理胡炳钰路
过该校， 发现学校外墙空调百叶
老旧， 有脱落现象。 “因为公司
平时有做公益的传统， 我发现这
个现象后， 立即联系该校， 并给
公司报告， 公司派人来考察后，
和学校商定了维修方案。” 胡炳

钰说。
从6月初到现在， 胡炳钰带

着职工志愿服务队为该校更换年
久失修的空调百叶。 整个培智学
校外墙百叶修缮项目约200平方
米， 但由于百叶存在多种尺寸规
格， 所以胡炳钰带着志愿者们对
外墙每个空调百叶都逐一进行测
量， 然后统一到厂家进行加工定
制。 新更换的空调百叶不但从过
去横条普通百叶， 全部改为通风
口更为密实的花格百叶， 而且还
在百叶内部增加一层特殊定制金
属防护网， 保障了孩子们的绝对
安全。

□本报记者 马超

中建二局职工志愿服务队走进培智学校


